

HOMBRES,
LUGARES
Y COSAS
DE
LA MANCHA

SOBRE EL LIBRO 50

Han empezado a llegar escritos y retratos para este libro que yo agradezco como nadie sabe.

Los voy colocando en cajas de zapatos que es lo seguro para que no se pierdan, según me enseña Teodoro Cruz, dolido de un cierto traspapeleo que sufrí. Teodoro tiene la rectitud de los catedráticos y enseguida le pone el paño al púlpito y te inculca la doctrina, gracias a lo cual todo queda asegurado.

Yo quisiera ser espectador en esta función pero comprendo que no puede ser ni conviene, porque esto tiene mucho de escena testamentaria y lo más probable es que coincida la publicación del libro 50 con el cumplimiento de mis primeros noventa años. Se trata por lo tanto de transmitir la herencia y que se vayan viendo las orientaciones más adecuadas para continuar la obra prescindiendo de mí y fortaleciendo la obra que es de todos, corregirle las faltas, robustecerla completándola y dándole solidez para que perdure y ayude a los alczareños en su desenvolvimiento futuro. Esto creo yo imparcialmente que debe ser la tendencia y lo que puede quedar, de quedar algo y ser útil a la comunidad.

Hay que escribir la historia de Alcázar cuya parte contemporánea es la más trabajada en esta obra y puede ser la de más provecho a los venideros, sin que falten detalles de las demás épocas que se pueden aprovechar completándolos y ordenándolos con el trabajo que se necesite. Abrir fuentes de conocimiento y cotejar con orden las conocidas, debe ser la aspiración de los continuadores, antes de lanzarse a conclusiones definitivas que puedan dar lugar a un trabajo incompleto o defectuoso.

¿Qué hicieron aquí los árabes, los romanos, los godos y que huellas nos dejaron debe ser el trabajo de muchos, dispersos por los archivos nacionales, con un criterio común y una unión fraternal, cosa imposible para uno solo y más si tiene que vivir de su trabajo profesional como es natural.

Si estos 50 libros les sirven de algo se podrá dar siempre por bien empleado el trabajo y el sacrificio de haberlos realizado.

Apuntes para
un estudio
médico-topográfico
de la Comarca

POR
RAFAEL
MAZUECOS

FASCICULO XLVII